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□晚报记者 秦明伟 海口报道

本报讯 昨天，晚报杯四强进行了最后的
厮杀。上午是半决赛，按照赛制，小组赛中A、
B组的前两名交叉淘汰，胜者参加决赛。以B
组第二名身份出线的王琛半决赛中碰上A组
头名卢天圣，结果代表新民晚报队参赛的 18
岁少年王琛胜出。在另一场半决赛的对决
中，B组头名李梦石战胜 12岁小将李翔宇晋
级决赛。

下午的决战赛场硝烟弥漫，不大的对局厅
内聚满了观战人群。王琛执黑先行，棋至中
盘，双方进行了大转换，王琛将对方左下角一
个大角纳入自己账下，而李梦石也将黑棋边上
数颗黑子悉数鲸吞。此转换得失不明，但随后

的进行中，李梦石不甘心左下角全军覆没，开
始动出 3颗残子，结果招法有误，不仅死的更
多，也殃及鱼池，周边也受到影响，王琛确立优
势。随后，李梦石虽然竭力反扑，无奈王琛应
对得当，李梦石只得投子认输。

在八强的其他对局中，卢天圣战胜李翔
宇，高恬亮战胜夏晨琨，李钦诚战胜付利。八
强座次排定，依次是：王琛、李梦石、卢天圣、李
翔宇、高恬亮、夏晨琨、李钦诚、付利。晚报杯
团体前三名分别被南昌晚报队、新民晚报队和
钱江晚报队夺得。

今日上午，晚报杯进入最后环节，晚报杯
前六名和职业棋手进行传统的专业与业余对
抗，参加对抗的职业棋手分别是：聂卫平、陈祖
德、常昊、罗洗河、邵炜刚、刘菁。

2012年晚报杯谁来承办？
昨日下午，记者从坊间得知，下一届晚报

杯举办地是浙江绍兴。这是一件值得庆幸的
事，因为在本届晚报杯比赛期间，下一届晚报
杯谁来主办都一直是个未知数。尘埃落定，
庆幸之余也得痛定思痛。

回顾 2009年 1月的南昌晚报杯，由于受
到2008年金融危机的影响，以前总有四五家
地方晚报争抢主办晚报杯主办权的现象消失
了，取而代之的是南昌晚报杯开幕后本届晚
报杯的举办地还没有着落，最终海口方面积
极运作才算促成今年晚报杯在海口举行。今
年的情况也是大致如此，到了最后才确定下
一届晚报杯举办地。

其实，晚报杯在围棋界的影响力非常巨
大，不仅赛事的规模和关注度甚至超过了不
少职业棋赛，在全国所有业余棋赛中也是处
于“霸主”地位，代表着中国业余围棋的最高
水平，这意味晚报杯的水平其实代表着中国
围棋的未来。

目前晚报杯的组织者们也在思考着晚报
杯的未来，提升晚报杯冠军称号的含金量、搞
朝野大赛、办围棋基金，这一件件改革措施正
在酝酿并逐步实施着。

曾经有不少郑州棋迷关心郑州何时能搞
一届晚报杯。其实，河南围棋底蕴相当深厚，
原来的河南省专业队曾经号称国家二队，现
在每年的省段位赛都呈现数千人参赛的壮观
场面，有这么多的围棋人口，我省却没有承办
过一项像样的全国围棋赛事，确实令人遗
憾。晚报杯总体花费大概为50万至60万，朝
野大赛的总体花费大概为30万到35万，不知
道河南的企业有没有兴趣来承办一届晚报杯
或者朝野大赛呢？

名词解释：朝野大战
一项晚报杯推出的全新赛事，今年定在

9月份举行，具体承办地待定。该赛事是晚
报杯传统项目——专业六强与业余六强对抗
的延伸，只有在专业与业余对抗中取胜的棋
手才有资格参加朝野大赛。初步设想是：采
取三番棋模式，专业与业余各出四名棋手，第
一盘专业授二子，第二盘专业让先，如果前两
盘战成1∶1，第三盘专业倒贴5目半，采用分
台对抗，以整体胜负判定比分。整个比赛的
奖金总额高达20万元人民币，其中专业棋手
出场费15000元，业余棋手出场费为5000元，
其余为胜负奖金。也可以擂台赛形式出现。

冲段少年：晚报杯的急先锋
围棋本来就是年轻人的天下，像聂卫平

们那些“老掉牙”的棋手注定只能存在于历史
和神话中。晚报杯也不能例外，它延续着这
一最自然的新陈代谢铁律，每年一届的晚报
杯都在重复着“大江东去，浪淘尽……”，演绎
着“数风流人物，还看今朝”的故事。

卢天圣、李翔宇、夏晨琨、李钦诚、李梦石、
王琛、高恬亮、付利，看看本届晚报杯的八强，
你就知道晚报杯已然是年轻人的天下。这些
人中，除了老棋手付利和已经打上职业初段的
年仅12岁的李钦诚，其他6人都曾经是冲段少
年，老棋手们由衷地说道：“年轻人太强了。”

再往下浏览本届晚报杯各棋手的成绩
单，胡煜清、李岱春、李天罡、卢宁等太多的一
批人，都曾经是晚报杯赛场上的佼佼者，也是
晚报杯赛场上人气最旺者，如今却屡屡变成
那些少年人的绿叶。再往下，就更有些底气
不足。北京老将孙宜国，我省名将王峥增等
在本届晚报杯上战绩都是5胜6负，这样的成
绩对于老将来说已经实属不易了。对阵这些
冲段少年，晚报杯的老将们都有一个共同的
感受：“他们下棋轻车熟路，有时候像背棋谱
一样。”的确，这些少年平时心无杂念，而老将
们都有各种俗务缠身，投入的精力不一样，得
到的结果自然不同。

18岁少年王琛琛
成为新科状元

不满 不满 仍是不满
——郑晚三将总结晚报杯之旅

【 记者视线 】

郑晚三战将(从左至右为：王峥增、李天罡、姚佳慧)

李天罡说：“我要自了。”王峥增说：“太累
了。”姚佳慧流下伤心的泪水。晚报杯小组赛
结束之后，郑州晚报启福置业代表队三员战
将，均对自己的晚报杯之旅表示不满。

多次夺得全国冠军、曾获晚报杯季军的李
天罡对自己在本届比赛中的表现自然不会满
意。“我真想自了（围棋界行话，自责、自残、自
杀……随你怎么理解）。对胡煜清那盘棋一
输，就不太想下了。”目标小组前四名的李天罡
说道，“现在下棋我在判断形势的时候经常出

现问题，有时觉得好很多的棋下着下着就成细
棋了。像对胡煜清那局，本来一直觉得要赢，
官子收着收着就不行了。也说不上是技术问
题，可能自我感觉太良好了。”

37岁的老将王峥增本届比赛是他第三次
参加晚报杯，前两次均胜多负少，这次5胜6负
的成绩肯定不能令其满意。“真是太累了。”这
是王峥增结束全部比赛后说的第一句话。“感
觉现在晚报杯比前几年水平又提高了，想赢盘
棋太难了。自己的发挥也不是很好，有两盘棋
在优势的情况下让煮熟的鸭子飞了。”虽然是
名老将，但王峥增赛后总拉着张英挺（我省职
业五段）或李天罡复盘，经常发出这样的感慨：

“原来我亏了”、“还能这么下”。
未满20岁的洛阳少女姚佳慧在走完自己

第一个晚报杯之旅的那一刻，流下了伤心的泪
水。记者在一旁抖出了任何能想得出的安慰
话语，张英挺也走过来说：“没关系。比赛嘛，
输赢都很正常，何况晚报杯的水平本来就很
高。”“可我最后四连败啊！”本来对自己并未有
太多成绩要求的姚佳慧，显然无法接受后四轮
连败的现实。平静心情后，姚佳慧评价自己的
晚报杯之旅：“确实学到很多东西。”


